

Good-Governance-Bericht 2015

I. Einleitung

Das Good Governance Gremium (in weiterer Folge kurz als GGG oder *das Gremium* bezeichnet) des Vereins Wikimedia Österreich wurde offiziell mit der Verabschiedung des Good-Governance-Kodex bei der Mitgliederversammlung am 17. November 2013 eingerichtet. Mitglieder des GGG sind gemäß dem Kodex jeweils ein von der Mitgliederversammlung entsendeter Vertreter, ein Vertreter auf Vorschlag des Vorstands und einer auf Vorschlag der Mitarbeiterschaft. Der Vorstand entsendete in der laufenden Funktionsperiode Bernhard Wallisch, die Belegschaft Thomas Planinger als Vertreter. Von der Mitgliederversammlung wurde Franz Pfeiffer am 14. Juni 2014 als Mitglied des GGG wiedergewählt. Grundsätzlich sieht der Kodex eine zweijährige Funktionsperiode für die Mitglieder des GGG vor.

II. Berichtsperiode

Der Kodex sieht vor, dass das GGG der Mitgliederversammlung zumindest einmal jährlich den Good-Governance-Bericht zu erstatten hat, in welchem insbesondere auf alle im vergangenen Jahr angefallenen Fälle eingegangen werden soll. Der Berichtszeitraum des vorliegenden Good-Governance-Berichts erstreckt sich deshalb auf die zurückliegende Funktionsperiode von der Mitgliederversammlung am 14. Juni 2014 bis zum 31. Mai 2015 in Vorbereitung auf die Mitgliederversammlung am 6. Juni 2015.

III. Änderungen der Struktur des Good Governance Kodex

Gemäß geltendem Good Governance Kodex haben die Mitglieder des Good Governance Gremiums in ihrem einmal pro Jahr zu erstellenden Bericht auch auf Änderungen an der Struktur des Kodex einzugehen. Nachdem bei der vergangenen Mitgliederversammlung am 14. Juni 2014 eine solche Änderung per einstimmigem Beschluss erfolgte, sei hiermit kurz auf die Änderungen verwiesen:

- Mitglieder des Vorstands und der Belegschaft sind zukünftig bei der Wahl des von den Mitgliedern zu entsendenden Mitglieds zum Good Governance Gremium ungeachtet ihrer Mitgliedschaft im Verein nicht stimmberechtigt.
- Zweifel auch nur eines einzelnen Mitglieds des Good Governance Gremiums hinsichtlich Verstößen gegen den Kodex führen zukünftig zu einer Weiterleitung der Causa an die Rechnungsprüfer.

IV. Anfallsberichte

Im Berichtszeitraum wurde das Gremium mit keiner Anfrage kontaktiert.

Für das Good Governance Gremium von Wikimedia Österreich

Franz Pfeiffer

Bernhard Wallisch

Thomas Planinger